

Fuente: El periódico de Aquí

Fecha: 17 de febrero de 2012

Título: El Hospital de Elda se registra en la Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia

Link: <http://www.elperiodicode aqui.com/noticias/el-hospital-elda-se-registra-en-iniciativa-para-humanizacion-asistencia-/16075>

ELDA

El Hospital de Elda se registra en la Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia

Se trata de un programa respaldado por la OMS y UNICEF para mejorar la calidad de la atención al embarazo, parto y periodo perinatal, adoptando medidas que apoyen la lactancia materna

REDACCIÓN

El [Hospital General de Elda](#) ha conseguido el registro en la Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia (iHan), a propuesta de la propia Comisión de lactancia materna del Departamento de Salud de Elda, lo que supone un primer reconocimiento a todas las actuaciones que realiza el Centro destinadas a promover y apoyar la lactancia materna, mejorando la calidad de la atención al embarazo, parto y periodo perinatal.

La Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia fue puesta en marcha por UNICEF para que las maternidades que acreditasen buenas prácticas en la promoción de la lactancia materna obtuviesen un galardón. Y para ello, los hospitales deben cumplir los diez pasos para una feliz lactancia natural, el código de comercialización de sucedáneos de leche materna, tener al menos un 75% de lactancia materna exclusiva y apoyo a las madres que deciden no amamantar, además de respetar las necesidades de madre e hijo y la creación de un vínculo. Debido a las dificultades para implantar estas prácticas, la iHan creó el sistema de acreditación por fases: descubrimiento, desarrollo, difusión y designación.

La Comisión de lactancia materna del Hospital de Elda comenzó hace unos meses los trámites necesarios para ser incluido en este programa. Y tras las actuaciones realizadas, el Hospital General de Elda fue registrado como Hospital aspirante al galardón el pasado mes de diciembre, siendo incluido en la primera fase.

La Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia, conocida anteriormente como Iniciativa Hospital Amigo de los Niños, es un programa de OMS y UNICEF que pretende animar a los centros sanitarios a adoptar prácticas que protejan, promuevan y apoyen la lactancia materna exclusiva desde el nacimiento, acreditando a los centros que instauran unos cuidados concretos y consiguen que las madres empiecen y continúen con este tipo de lactancia.

Permitir a las madres una elección informada de cómo alimentar a sus recién nacidos, apoyar el inicio precoz de la lactancia materna, promover la lactancia materna exclusiva los primeros seis meses, asegurar el cese de donaciones o ventas a bajo coste de leches adaptadas a los hospitales y añadir otros aspectos de atención a la madre y al niño en posteriores estadios son los objetivos de esta Iniciativa.

Comisión de lactancia materna

El Hospital de Elda creó en noviembre de 2003 la Comisión de lactancia materna. Desde entonces este equipo interdisciplinar de profesionales sanitarios ha realizado numerosas actuaciones en el funcionamiento del Centro con el objetivo de aumentar la calidad asistencial materno-infantil, humanizar la asistencia sanitaria y mejorar la eficiencia de los servicios.

Realizar un protocolo por escrito relativo a la lactancia natural, cambiar rutinas hospitalarias, ayudando a las madres a iniciar la lactancia durante la media hora siguiente al parto, reducir el tiempo de separación entre madres y recién nacidos en cesáreas, ofrecer la posibilidad de contacto piel con piel paterno en cesáreas programadas de bajo riesgo, no dar a los niños chupetes ni tetinas, lactancia materna a demanda sin límite de tiempo y horario, retirada de publicidad, mostrar a las madres cómo se debe dar de mamar al niño y cómo mantener la lactancia, administración de suplementos con jeringa si se precisan, adquisición de banquetas para las mamás que desean lactar sentadas, entrega al alta de folleto explicativo de preparación de biberones en caso de lactancia artificial, creación de un lactario en Obstetricia y adquisición de sacaleches, visitas de grupos de apoyo a la lactancia natural, y puertas abiertas en Neonatos para facilitar la lactancia materna, han sido algunas de las iniciativas llevadas a cabo por la Comisión para cumplir sus objetivos que han hecho posible el registro en esta Iniciativa.